



PARLEMENT JURASSIEN

Postulat N° 416

Le Jura, peut-être pas la Silicon Valley, mais à la pointe en matière médicale ?

La crise du Coronavirus sera certainement analysée de manière détaillée une fois cette dernière passée. Il n'en demeure pas moins que nous pouvons déjà tirer plusieurs constats à ce stade. Parmi ceux-ci, le plus inquiétant est peut-être la dépendance de notre pays à l'étranger en matière de fournitures médicales.

Comme dans beaucoup de domaines, notre pays a décidé de sous-traiter au reste du monde les moyens nécessaires à son bon fonctionnement (agriculture, industrie, etc.). Cette crise a montré les limites « du plus rentable » et « du moins cher ». Aujourd'hui notre pays est contraint d'espérer que la Chine veuille bien nous vendre des masques, que les avions atterriront bien en Suisse plutôt que dans d'autres pays ou encore que nos voisins ne seront pas tentés de réquisitionner des produits destinés à la Suisse. Quelle misère !

Cette situation doit interpeller nos autorités et en premier lieu les autorités fédérales. Dans ce cadre, le Jura a sa carte à jouer : il dispose d'une industrie forte, ingénieuse et efficace. De plus, il peut se targuer d'entretenir d'excellentes relations avec la région bâloise. Elle-même impliquée dans le domaine de la pharma. Ensemble, ces deux régions ont d'ailleurs créé un parc de l'innovation. Elles engagent également de manière commune des moyens en matière de promotion économique.

La Suisse doit devenir, autant que possible, autonome en matière de matériel médical. Le Jura doit en être l'artisan avec ses alliés bâlois. A nous d'être proactifs et de proposer des projets à la Confédération qui vont dans ce sens.

Aussi, nous demandons au Gouvernement jurassien d'étudier la possibilité de proposer à la Confédération un plan d'action visant à développer l'indépendance de notre pays en de fournitures médicales. Cette proposition pourrait se faire en collaboration avec nos voisins bâlois et au travers les moyens de développement économiques communs.

Pour le Groupe socialiste

Loïc Dobler

Delémont, le 29 avril 2020